
Stadt Ratzeburg
- Seniorenbeirat -       Ratzeburg, 28.01.2025

Niederschrift

zur 7. Sitzung des Seniorenbeirates am Montag,  13.1.2025, 14.30 Uhr,

in den Raum 2.11, Rathaus, Unter den Linden 1, 23909 Ratzeburg,

Anwesend: Frau Colell und alle SBR-Mitglieder

Gast: Frau Helga Jüngling aus Ratzeburg

T a g e s o r d n u n g

TOP 1: Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden, Feststellung der 
ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit.
Festsetzung und Genehmigung der Tagesordnung.

     Ergebnis: fristgerecht eingeladen; beschlussfähig mit 9 Teilnehmern, Tagesordnung 
 genehmigt.

TOP 2: Beschluss zur Niederschrift der 6. Sitzung des Seniorenbeirates.

Ergebnis: Niederschrift wird einstimmig angenommen.
 

TOP 3: Fragen,  Anregungen  und  Vorschläge  von  Einwohnerinnen  und
Einwohnern, die nicht dem Seniorenbeirat angehören.

Frau Jüngling beklagt die zu starke Steigung der Fußwege  zum Theaterplatz. Der SBR
nimmt das Thema auf und weist auf die Sitzung des Inklusionsbeirats am 29.1.25 hin.
An  den  Inklusionsbeirat  soll  weitergegeben werden  ob  der  Übergang vom ehemals
Hansa Hotel zum Burgtheater irgendwie erleichtert werden kann

TOP 4: Berichte über Umsetzung der Beschlüsse vom 09.12.2024

Antrag mit Inklusionsbeirat (FS): keine Rückmeldung.
 
 Antrag Querung: klagefähiger Bescheid mit positiver Grundstimmung angekündigt.

(Bescheid vom 16.1.25  liegt inzwischen vor)

                       Bezüglich des Schulweges gab es immer noch keine Antwort von der Verkehrsbehörde.
Es wird übereingestimmt,  die LBV_SH nochmal anzuschreiben, wenn bis Mitte Januar 
kein Bescheid vorliegt.

Antrag Ziethener Strasse: bekannt in der Stadtverwaltung, keine neuen Entwicklungen;
           die Priorität zum Ausbau der Ziethener Straße ist nicht gegeben.

Antrag Schwanenteich (Sitzecke seit 1970): Abstimmung zwischen Stadt und Kreis 
Ende Januar

Der Steg im Küchensee unterhalb des Krankenhauses ist marode; da ein Statiker oder 
Architekt die Planung durchführen soll wurde noch keine Firma zur Reparatur 
beauftragt. Die Pfähle des Steges sind angeblich noch intakt es geht lediglich um die 
Beplankung.



In Mölln wurden Tageshospizplätze im letzten Quartal eröffnet, sie werden von der 
Stadt bezuschusst

           Beim Bau des Radweges Seedorfer Straße ergab sich, dass das Regenwasser 
            separat abgeleitet werden muss. Zusätzlich musste zum Erhalt eines Baumes  ein 
            Wurzeltunnel erstellt werden.

           Die Busverbindung R. Virchow Weg läuft bislang nur für Schulkinder, er käme 2 
           Minuten verspätet an anderer Haltestelle an wenn das anders gehandhabt würde.

           Das Projekt: telefonische Seniorenhilfe kam nicht zustande weil nur zwei Damen sich
           für Telefondienst  ehrenamtlich zur Verfügung gestellt hatten.

Für  weitere Demokratiecafés wurde  noch kein Inhalt bestimmt

TOP 5:        Berichte aus den Ausschüssen/Fraktionssitzungen

Wegen Winterpause keine Neuigkeiten

TOP 6:        SBR-Jahresbericht 2024: Diskussion und Freigabe

Beschluss: der vorgelegte und mit der Einladung versandte  Bericht 2024 wird von den 
Mitgliedern freigegeben

 
TOP 7:        Ehrenamtliche Wahlhelfer aus dem SBR (Rückmeldungen)

4 Mitglieder des SBR haben sich mit Email angemeldet aber bisher keine 
Rückmeldungen: zwischenzeitlich wurde mitgeteilt; dass der Wahlhelferbedarf 
gedeckt ist, ggf. Aber noch Ersatzmitglieder benachrichtigt werden.

TOP 8:        DemokratieCafé  “Seniorinnen in der Politik” am 11.12.24:  Bericht
(mit Filmvorführung “Die Unbeugsamen II” im Burgtheater)

Ergebnisbericht: erfolgreiche Veranstaltung mit ca. 20 Teilnehmern

TOP 09: DemokratieCafé am 7.2.2025: DC-Bundestagswahlen im Februar

- Themenvorschlag/Pressemeldung
- Vorbereitungsstand für den 7.2.2025

Themen wurden erörtert und im Umlauf mit Punktesammlung gewichtet/priorisiert. .

Beschluss: das DC wird wie vorbereitet (Themenliste lag vor)  durchgeführt;
die offene Themenabstimmung und Formulierung der Fragen erfolgt bis Ende Januar 
2025 in Abstimmung mit Frau Hub, Frau Tessmer, Herrn Dr. Bade und Herrn Weser

TOP 10:     Sonstiges

 Es wird hingewiesen auf die Tagung des Deutschen Seniorenrats Anfang April 
2025. Reise- und Teilnahmekosten (4 ÜN, An- und Abreise) können aus dem 
Budget des SBR nicht erstattet werden.

 Regattafahrt soll am 9.5. 0der 13.6. stattfinden.

Die Sitzung war 16:15 beendet. Als neuer Termin wurde der 10.Februar festgelegt

gez.  Margrit Krummrey Dr. Dirk Bade
         Schriftführer Vorsitzender


